
Vorläufige Tagesordnung:

1. Anmietung der Räume in der Villa Ichon

2. Aktivitäten Blockupy / Türkeiproteste

3. Aktion "Steueroasen für Alle" auf der Breminale

4. Planung ATTAC-Aktuell August + September

5. Verschiedenes

Protokoll vom 1. Juli. 
Moderation: Achim 
Protokoll: Alexander

zu 1.: Anmietung Räume in der Villa Ichon → Schlüssel-Frage, Janka (Orga Villa Ichon) hat sich 
beschwert, dass die Tür nicht abgeschlossen war und ein Fenster offen stand. Muss unbedingt 
beachtet werden!! Die Gruppenverantwortlichen, die es im Besonderen angeht, sind leider nicht 
anwesend. Die Verantwortlichen sollen in Zukunft bitte genauestens darauf achten 
(Diebstahlgefahr!!). Fenster zu, Heizung runter drehen, Türen abschließen, ALLE Türen, Licht 
ausschalten. 
Jede Gruppe soll einen Verantwortlichen benennen und im Plenum bekannt geben (bzw. über 
Verteiler). 

Zu 2.: Aktivitäten Blockupy/Türkeiproteste → Türkeiproteste kam als Thema unerwartet und 
kurzfristig zum Thema Blockupy dazu. Attac hat zwei Aktionen in Bremen unterstützt. 
Augenzeugenberichte und Stehender Mann/Frau Aktion. 
Frage: Wie können wir kurzfristig über eine Teilnahme/Unterstützung in solchen Fällen 
abstimmen/entscheiden. 
Achim ist enttäuscht über die geringe Teilnahme, auch der türkischen Mitbürger. Im Moment sind 
keine größeren Aktionen geplant. 

Zu 3: umFAIRteilen → Bericht von Achim vom Treffen in Nienburg. Schwerpunkt Demo am 7.9. 
in Hannover. Es wird zwei Blöcke „umFAIRteilen“ auf der Demo geben. Wir wollen erkennbar als 
„umFAIRteilen“ auf der Demo erscheinen (mit Fahnen, Klatschpappen, etc.)
Idee: evtl. die Kindergeldstiftung in Bremen ansprechen, ob von denen jemand in Hannover 
sprechen möchte. Attac-Fahnen werden mitgenommen, ob wir sie verwenden, werden wir vor Ort 
entscheiden. Achim bereitet noch einen Flyer für Hannover vor. 
Zur Breminale-Aktion: Freitag, 12 Juli, 18 Uhr. Treffen bei den schwarz/gelben Pfeilern zwischen 
Weser-Fähre und Wilhelm-Kaisen-Brücke. Achim hat bereits eine Badeinsel besorgt, die dann als 
Steueroase herhalten wird. Jörn Bracker wird mit einem Kajak die Aktion ebenfalls unterstützen. Es 
werden zwei Transparente aufgehängt (umFAIRteilen-Banner). An Land wird ein Team Flyer 
verteilen. Dauer der Aktion ca. 1 Stunde. Presse muss vorab informiert werden. 
Weiteres Material, das mitgebracht wird: 

– Klatschpappen
– Sandwiches

Die Aktion am Sonntag werden wir nicht durchführen, da nicht genügend Personen mitmachen.

Zu 4:  Planung AttAC-Aktuell August/September. Für den 14. August plant die Linke eine 
Veranstaltung zum Thema Arbeitszeitverkürzung, u.a. mit Herrn Bontrup. 
Kritikpunkte von Attac sind: Dass Honorar von Herrn Bontrup (500 Euro) und die Veranstaltung 
mit Margareta Steinrücke zum Thema war auch nicht so gut besucht. Dafür spricht sicherlich die 
Werbewirksamkeit von Herrn Bontrup und das wir als Attac Bremen jemanden mit aufs Podium 
setzen kann. Das Plenum beschließt die VA mit 150 Euro zu unterstützen. Achim würde sich für 



Attac Bremen mit aufs Podium setzen. Zum August Plenum (12.8., 19:30, Villa Ichon) wird 
Margareta eingeladen, um von der Auftaktveranstaltung der AZ-Verkürzungs-Ini zu berichten. 
Elisabeth ruft sie an. 
Attac-Aktuell im September: Was tun, welches Thema kurz vor den Bundestagswahlen? Der 11.9. 
ist der zweite Mittwoch im September. Wolfram Elsner oder Adelheid Biesecker sollen angefragt 
werden, ob sie was zum Thema „Europa geht anders“ sagen würden. Achim fragt zunächst Frau 
Biesecker. 

Zu 5: Verschiedenes
Sommerakademie Attac: vom 24-27 Juli in Hamburg. Achim fährt am Samstag hin und Interessierte 
mögen sich beim ihm melden. Anfahrt per Zug. 
Praktikum: Marc → hat Politikwissenschaften an der Uni Bremen studiert und möchte sich 
Richtung Pressearbeit ausrichten. Er möchte bei Attac in Bremen Öffentlichkeitsarbeit leisten. 
Werner dazu: wurde in der Vergangenheit abgelehnt, da wir a) kein Büro haben, b) weil es juristisch 
scheinbar nicht geht. Marc wird das mit Frankfurt abklären. Ich gebe ihm einen Admin Posten für 
den attac Bremen Facebook-Account und sobald Marc Info aus Frankfurt bekommen hat, setzen wir 
(Achim, Angelika, Thomas und ich) uns nochmal mit ihm zusammen, um Ideen nochmals zu 
konkretisieren. 


